
Je suis très heureux de pouvoir être en contact avec vous de cete manière, d'être en contact avec vous 

pour cete assemblée générale de la conférence religieuse canadienne. C'est vraiment une grande joie 

pour moi parce que, même si nous le faisons de façon virtuelle, en ligne, notre désir de cete communion 

avec vous, d’être proches, est toujours grand et nous faisons en sorte d’y arriver et nous le sentons dans 

notre cœur. J'aimerais donc saluer chacun d'entre vous, ceux et celles d'entre vous qui sont dans 

l’organisa�on, mais aussi tous ceux et celles qui cheminent depuis cinq mois; d'après ce que je sais, 

depuis janvier, vous réfléchissez sur ce que nous ressentons actuellement dans le monde en�er à propos 

de la vie consacrée et c'est vraiment un moment nouveau. C'est un moment où nous sentons qu'il y a un 

changement qui va en profondeur. 

J'ai également été très heureux de voir que vous vous êtes inspirés du texte du Nouveau Testament, les 

disciples d'Emmaüs, pour y trouver un fond de sagesse sur lequel appuyer votre cheminement et c'est 

très important pour nous aujourd'hui.  Car le point qui nous donne tant de force, c'est de par�r vraiment 

à par�r de la parole de Dieu, à par�r des saintes écritures, de ce que Jésus a dit et de ce que Jésus a fait. 

D'une manière par�culière, nous voulons vivre prophé�quement, à la suite de la vie du Christ. 

 Et je voudrais aussi dire que vous avez pris une a�tude qui, je pense, est l'a�tude fondamentale devant 

Dieu et devant nos sœurs et nos frères, c’est-à-dire l'a�tude de l'écoute. Lorsque nous nous metons 

dans l'a�tude de l'écoute, nous allons au-delà des choses que nous voyons au premier regard, vers des 

choses plus profondes. Et cela donne un sens à ce que nous faisons. De plus, en nous tournant vers 

l'extérieur pour écouter les autres, cela nous donne défini�vement plus de sagesse pour comprendre ce 

que nous vivons, pour prendre la bonne direc�on.  

Et vous essayez d'écouter en pensant par�culièrement à certains groupes : j'ai beaucoup aimé que vous 

disiez que vous recherchez cete rela�on avec les jeunes consacrés de 30 ou 40 ans pour comprendre ce 

qu'ils ressentent, ce qu'ils disent de la vie consacrée, à notre inten�on. Vous comprenez aussi que nous 

sommes à une époque où une généra�on comme la mienne va bientôt disparaître et qu’une autre arrive, 

d’une autre époque, avec sa façon d'exprimer sa foi, sa façon de comprendre l'appel de Jésus à la vie, à la 

vie consacrée et qui a aussi sa façon d'entrer en contact avec cete réalité historique que nous vivons 

actuellement en Église … 

Mais la chose qui me donne la plus grande joie, dans votre processus, et qui me fait rendre grâce à Dieu, 

confiant que vous êtes sur la bonne voie, c’est l’a�tude d'écoute et de confiance dans le Seigneur. Même 

s’il y a des signes importants d'inquiétude, des défis – dans votre cœur, l'essen�el, c'est votre confiance 

dans le Seigneur. 



Nous avons dans nos cœurs ce sen�ment d'espoir et cela me semble l'essen�el, c'est que nous vivons 

encore cete période de Pâques et ce passage de Jésus de la mort à la vie, la garan�e pour nous aussi de 

cete vie qui nous donne tant d'espoir, nous donne tant de force et nous fait marcher d'autant plus vite. 

C'est l'espérance que Dieu est avec nous dans ce passage parfois douloureux, et qu’Il construit quelque 

chose de nouveau, quelque chose de grand. 

J'ai toujours pensé à la la vie consacrée de cete façon, parce que c'est ainsi que le pape François nous a 

toujours orientés, surtout depuis 2015, à l’occasion de l'année de la vie consacrée. Nous pouvons 

regarder à nouveau toute cete belle histoire de la vie consacrée et nous pouvons la reprendre en main. 

Enfin, je veux vous souhaiter à tous que ces moments de l'assemblée générale soient des moments de 

grande sagesse, de grande joie aussi, en redécouvrant qu’on ne plus faire avancer les choses dans 

l'isolement, dans un seul groupe, un seul charisme, mais dans une approche Intergénéra�onnelle, 

Interna�onale, comme un travail en commun où nous avançons fondamentalement comme le Pape nous 

le dit, dans cete capacité de marcher dans la Synodalité. 

Je vous souhaite vraiment que ce soit une période de grande lumière, de grande paix et de grand 

cheminement. 

Nous sommes très unis avec vous dans la prière, et nous serons très heureux de recevoir de vos nouvelles 
afin que nous puissions aussi marcher avec vous. 

Merci! Saluta�ons à vous tous, en union de prière. 

 


